

und in Dingen, welche gegen die hergebrachten Religionsmeinungen anzustoßen schienen, sehr schwer zu überzeugen. Er kannte die Erde nur aus der Bibel. Als daher Columbus anfieng, seine Vorstellung von der Gestalt der Erde auseinanderzusetzen, stuzte er, als ob sie irrglaubige Sätze enthielte, die den Aussprüchen der heiligen Schrift widersprächen. Allein bei einem Manne von solcher Fassungskraft und so gesundem Urtheile fiel es Columbus nicht schwer, diese Zweifel zu entkräften. Der Cardinal mußte sich ja sagen, daß auf jeden Fall nichts Gottloses an dem Versuche sei, die Gränzen der menschlichen Kenntnisse zu erweitern, und die Werke der Schöpfung in Besitz zu nehmen. Sobald aber diese Zweifel beseitigt waren, schenkte der Cardinal der Beweisführung unsers Columbus seine volle Aufmerksamkeit. Er erkannte die Größe des Gedankens und fühlte das Gewicht der Gründe; zugleich gefiel ihm die edle und ernste Haltung des Mannes, und er wurde sogleich sein entschiedener, dienstwilliger Freund. Die Unterredung hatte für Columbus den erwünschtesten Erfolg. Der Cardinal entließ ihn mit aufrichtigen Versicherungen seines Wohlwollens und dem Versprechen, ihm, sobald die Gelegenheit dazu günstig wäre, eine Unterredung mit dem Könige zu verschaffen.

Sechstes Kapitel.

Ein Wort, geredet zu seiner Zeit, ist wie goldene Äpfel in silbernen Schalen.

Sprchw. Sal. 25, 11.

Der maurische Feldzug beschäftigte den König und die Königin den ganzen Sommer und Herbst hindurch.